

En la capital. 450 ptas. trimestre.
Fuera de la capital. 5 » semestre.
Extranjero. 15 » trimestre.
Idem un año. 30 » semestre.

Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 2 pta. líneas.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos.—En la 5.ª, 15 céntos.—En la 6.ª, 10 céntos.—En la 7.ª, 5 céntos.—En la 8.ª, 5 céntos.—En la 9.ª, 5 céntos.—En la 10.ª, 5 céntos.—En la 11.ª, 5 céntos.—En la 12.ª, 5 céntos.—El importe del timbre á cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 á 5 ptas. línea, á juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Loreto y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, DOMINGO 7 DE JULIO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.400

CATALANISTAS Y REGIONALISTAS

¿Quiere el apreciable lector saber como andaría el cóctaro en Cataluña si triunfaran algún día los catalanistas ó los regionalistas? Pues lean el siguiente relato que de la elección de presidente del Ateneo de Barcelona (del que era presidente el doctor Robert) hace un testigo de vista.

El reglamento del citado centro, dice, fija el día primero de julio para verificar la elección de presidente.

En la sala de juntas se reunieron los individuos que tienen capacidad legal para la citada elección, pero el acto no pudo llevarse á cabo porque el presidente actual, doctor Robert, levantó la sesión para evitar que llegasen á las manos los catalanistas y regionalistas.

La sesión fué accidentada porque la junta, presidentes de sección y compromisarios, todos regionalistas, se dividieron en tres bandos: 1.º los que habían pactado de antemano la reelección del doctor Robert, 2.º los afectos á *La Veni de Catalunya*, que patrocinaban la candidatura del señor Garner, sin duda para recompensarle los trabajos de dirección de las pasadas elecciones, y 3.º los elementos catalanistas que siguen á *La Renaixensa*, los cuales protegieron la candidatura del señor Picó y Campamar, mallorquín de nacimiento y procurador general del señor Güell y Bacigalupi.

Las citadas tendencias dieron lugar á violentas discusiones, en que sonaron palabras gruesas y conceptos duros.

Un ex-amigo íntimo del doctor Robert se le acercó para decirle que le reeligieran, á condición de dimitir en el acto, fundando la actitud en la necesidad de *hacer más catalanismo*, agregando á lo dicho el señor Puig y Cadafalch: *hi ha que fer patria catalana, encare que s'enfonsi l'Ateneu*.

Al doctor Robert le indignó la proposición, replicando que si en la votación le otorgaban un voto, estaba dispuesto á darse de baja del Ateneo.

Al día siguiente, ó sea el 2 de julio, se celebró nueva sesión, de la cual salió elegido por *unanimidad* el señor Picó y Campamar. A pesar de estar en el local del Ateneo la mayoría de la Junta, únicamente tomaron parte en la votación cuatro de los individuos que la componen.

Las causas del conflicto, aparte de las rivalidades entre Robert, Domenech, Puig y Cadafalch y Picó, aseguran que tienen por origen: la próxima construcción del nuevo edificio del Ateneo, cuya dirección pretenden Domenech, Bassegoda y Puig y Cadafalch, pretensión con la cual quizá no está conforme el nuevo presidente; la renovación de algún alto empleado para producir vacantes que se cubrirían con pania-guados; prohibición de conferencias de carácter radical; creación de cargos remunerados y celebración de certámenes, con premios en metálico, que facilitarían la repartición del dinero del Ateneo y darían ocasión á que se repitieran casos como el que benefició al señor Prat de la Riva.

La *Publicidad*, que publica el relato, pone el siguiente comentario:

«Es un cuadrito de género que ofrecemos á la consideración de nuestros lectores y de la *gent de be*, porque con seguridad harán oportunos comentarios.

Buena andaría Cataluña el día que por desgracia cayese en manos de semejantes regeneradores.

Con razón preguntaba un amigo socarrón: «¿Qué harán en el municipio?»

Y nada por nuestra cuenta, ya que no queremos ser nos tilde de apasionados, por más que ante los hechos, maldita la falta que hacen los argumentos.

Lo dicho: si esa gente lograra lo que les priva y sugestión, podríamos repetir aque-

llo de salir de Málaga para entrar en Málaga.

DE TODAS PARTES

Existe al sud del país de Gales, en los alrededores de Westbury, un monumento singular, que no ha adquirido la fama á que tiene derecho.

El viajero que allí se dirige por mar, así que percibe la roca escarpada, comienza también á percibir, destacándose en verde campo, un enorme caballo blanco, lanzado á furioso galope.

Al hallarse cerca de la extraña aparición, se convence de que solo se trata de una simple silueta trazada en el césped.

Apenas ha desembarcado, se informa acerca del origen y del sentido de aquello que tanto ha llamado su atención.

Se trata del monumento conmemorativo de la primera victoria obtenida en aquel país por el Rey sajón Arturo, en el año 900.

En otros pueblos, se invierten grandes sumas en la adquisición de mármoles y bronce, para conmemorar hechos gloriosos.

En Lucerna, en Belfort, en Náaplia, se han tallado en roca viva simbólicas efigies de leones que mueren, luchan ó vencen.

Pero los habitantes del país de Gales abrigan sobre este punto ideas mucho más económicas y más ingeniosas que las han llevado á utilizar el simple césped para perpetuar los recuerdos de sus grandezas.

Tiene algo de seductor para los pueblos amigos de la originalidad, eso de emplear la hierba de los campos en cosas tan interesantes.

Por lo demás, ello ofrece toda suerte de ventajas: desde luego la de la economía y la de la duración.

Por algo dijo el poeta que «el propio mármol se desgasta»; el mismo peñasco no se libra de los estragos, que causa la acción del tiempo. En cambio, la hierba de los campos es eterna; porque renace cada año al llegar la primavera.

A menos que por una fenómeno de la naturaleza desaparezca entre las olas de la ribera escarpada de Westbury, el *ray grass* continuará hasta el fin de los siglos dibujando, á la vista de los navegantes, la silueta épica del caballo del Rey Arturo.

Bastará que aquel pueblo procure que la imagen se destaque limpia en el terreno gredoso en que fue trazada. Y esto lo hace asiduamente, pues todas las semanas cuidan de lo que decimos una multitud de jardineiros.

DE CORREOS

Muchas veces nos hemos ocupado del poco envidiable presente del cuerpo y servicio de Correos y de la necesidad de aumentar el personal aumentando los servicios.

La *Opinión Postal y Telegráfica*, órgano de las aspiraciones del cuerpo de Correos, siguiendo su plausible cuanto simpática campaña, aduce en su último número algunos datos que, por lo interesantes, queremos conozcan los lectores de LA LUCHA, para que puedan hacerse cargo de la razón con que en ocasiones se lanzan censuras y se derraman calumnias sobre el personal de ese importantísimo cuanto abandonado personal.

Lamentase el colega profesional de ese abandono de los que gobiernan sobre un servicio de tanta magnitud, y dice que el comercio desea, y es justo se le conceda, el servicio de paquetes postales, giro postal, rebaja de tarifa para impresos y muestras para el extranjero, que están cansadas de disfrutar todas las naciones menos España, y dice:

«La implantación de tales servicios no puede ni por un momento merecer el veto del señor ministro de Hacienda por el aumento

de gasto que implica, ya que constituye desde luego una fuente de ingresos más que suficiente para cubrir aquellas, dejando un remanente de importancia.

Tampoco precisa buscar la partida del presupuesto que debe castigarse para sacar el dinero necesario é implantar los nuevos servicios, puesto que Correos tiene un sobrante de siete ú ocho millones. Aplíquese á la partida de gastos la cantidad que sea necesaria, que no tardarán los ingresos obtenidos en cubrir el millón de pesetas que se debe aumentar.

Naturalmente que esto, que á nosotros y con nosotros á muchos, nos parece relativamente fácil, no parecerá lo mismo á los señores ministro de Hacienda y Comisión de presupuestos por muchas razones que no se nos ocultan, pero creemos firmemente que con un poco de buena voluntad y teniendo el propósito de hacer algo útil al país, beneficio para su cultura y provechoso para su desarrollo, puede hacerse mucho y no serían tan grandes las dificultades para gastar de momento un millón y medio que antes de un año estaría recobrado por los beneficios que los nuevos servicios rendirían al Tesoro.

Ahora bien, para desempeñar en Correos los servicios requiérese urgentemente personal, mucho más si se amplían y desarrollan.

Basada en la más estricta justicia numéricamente representa menos del personal que existía en 1887, es decir, catorce años atrás, y no vemos nosotros y no ve nadie la razón que abone el que, habiendo duplicado y triplicado el movimiento postal y aumentados los ingresos desde *catorce á diez y nueve millones*, se disminuya el personal hasta el punto que en 1901 prestan servicio 991 empleados, es decir 466 menos que en 1887 y 397 menos que en 1883.

Véase el siguiente estado:

Años	Ingresos	Personal
1881 á 1882	7.896.598'55	1,269
1882 á 1883	9.348.520'75	1,338
1886 á 1887	11.248.585'00	1,457
1897 á 1898	19.436.136'66	991!!!

«Es ó no absurdo este sistema de fomentar el servicio más importante del Estado, disminuyendo el personal á medida que aumenta el movimiento postal? ¿Cuál es su resultado?»

Parangonando en otro lugar del mismo número los cuerpos de Correos y Telégrafos dice:

«El cuerpo de Telégrafos no puede arreglarse mientras no se afiance el servicio»

El servicio postal no tiene arreglo posible mientras no se arregle el cuerpo de Correos.

El estado actual de ambos ramos exige diversas reformas. Los dos están enfermos: uno del alma, otro del cuerpo; el plan curativo no puede ser el mismo; los procedimientos facultativos deben ser opuestos, contrarios.

Un servicio progresivo, creciente en progresión geométrica, produciendo asombrosos rendimientos, dentro de un organismo pobre, enflaquecido, anémico y empequeñeciéndose de día en día. Ese es el Correo.

Un cuerpo lleno de vida, abundante en tejido adiposo, que aumenta sin cesar, para un servicio que decae visiblemente y cuya irregularidad alarma. Ese es el Telégrafo.

En 1896 se cursaron 5.507.455 telegramas de todas clases. En 1899 aquella cifra se redujo á 5.058.104; es decir 449.351 telegramas menos. En cambio en 1896 importaron los gastos de Telégrafos 6.642.023 pesetas y en 1899 se han gastado sin contar los suplementos de crédito que todos los años se votan, 7.613.158; esto es, 971.135 pesetas más. Cerca de un millón.

El servicio de Telégrafos ha producido en 1899:

Por 3.162.072 telegramas interiores expedidos.	4.171.899.30
--	--------------

Por recibos de telegramas expedidos. 41.860.50
Correspondiente al Estado por telegramas cursados por las líneas de las Compañías de ferrocarriles. 14.908.40
Por direcciones abreviadas. 39.240 »
Por toda clase de servicio internacional. 1.894.168.40
Por recibos. 22.056.20

Total. 6.184.132.80

Se gasta en Telégrafos. 7.613.158.00

Pierde el Tesoro. 1.429.025.20

Disminuyendo, como se vé, la renta telegráfica que no llega ni con mucho á cubrir los gastos, los jefes de Telégrafos han sabido convencer al Gobierno de la necesidad de reforzar el presupuesto aumentándolo en un periodo de tres años en cerca de un millón de pesetas.

Sobra, pues, cuerpo en Telégrafos, le falta alma, carece de espíritu, no tienen servicio. A organizarlo pidiendo, no mayores consignaciones, sino una distribución equitativa de las existentes entre personal y material, dando la preferencia á este último, que es la base del servicio, es el punto en que convergerán nuestras campañas.

Correos transportó en 1889 nada menos que 164.500.376 objetos, cifra que en 1899 se eleva á 328.011.810.

En la primera fecha contenía el cuerpo 1457 empleados y en la segunda se ha reducido la plantilla á 990 funcionarios.

Durante este tiempo se han creado 65 nuevas oficinas aumentadas con 68 más que estaban á cargo del cuerpo de Telégrafos. Las 79 expediciones ambulantes se han convertido en 156; los rendimientos se han elevado desde 11.248.585 pesetas hasta pesetas 19.436.139.

Es decir, que contra de lo que sucede en Telégrafos, los jefes de Correos á medida que ha ido aumentando la renta hasta doblarse han reducido el personal á la mitad.

«¿No falta aquí cuerpo para contener un espíritu tan grande? ¿Y aún se asombran y se admiran los padres de ese enteco, y nos califican de visionarios, porque pedimos unos cuantos miles de pesetas para restablecer lo que ya existía en 1886, cuando Telégrafos ha obtenido un millón sin justificantes tan irrefutables como los que ostenta Correos!»

La base del servicio de Telégrafos es el material.

La base del servicio de Correos es el personal.

Mal organizado y peor retribuido, pero suficiente, es hoy el personal de Telégrafos.

No puede ser peor el material que tiene Correos, pero malo y todo sirve.

Falta en el primero material; se necesita en el segundo material.

Por eso nosotros pedimos para cada uno lo que le hace falta.»

Creemos lo copiado suficiente á ilustrar la atención de nuestros lectores.

Tal como está el cuerpo de Correos es imposible continuar, y menos si se quieren aumentar esos nuevos servicios que menciona el colega, tan indispensable á la industria y al comercio.

«¿Qué extraño es que ese personal no pueda cumplir su cometido á satisfacción, no obstante el heroico esfuerzo que hace? ¿Por qué ha de considerarse renta lo que debe ser un servicio?»

Hora es que en ello se fijen los hombres que gobiernan.

NAPOL

Tienen los gatos muchos admiradores, algunos de ellos célebres.

Se cuenta que el profeta Mahoma, que tenía en gran estima á su gata Muezza, viéndola dormida sobre su manga, cortó la tela como pudo antes que despertarla.

Richelieu estaba siempre rodeado de gatos pequeños. Bandelaire, Víctor Hugo, Merimée y Saint-Beuve, fueron muy amantes de los felinos.

Los aficionados á la raza organizan brillantes exposiciones en ambos mundos; se exponen los mejores ejemplares, y suelen alcanzar elevados precios.

Delicados de forma, ricos de color, estos reyes gatunos no suelen alcanzar la celebridad del famoso gato *Napol*.

Su poseedor, un yankee muy entendido, ha rehusado la suma de cinco mil dollars por el hermoso animalito.

Es un gato de raza angora, de origen francés; su color es gris satinado con algún lunar blanco. La armonía de sus proporciones, su porte majestoso y fiero, su andar mismo lo clasifica «fuera de concurso en todas las exposiciones» de que ha formado parte.

Lleva colgando de su elegante collar una gran medalla de oro donde está grabado el nombre de *Napol*, diminutivo del nombre de Napoleón que recuerda sus numerosas victorias (gatunas).

El emperador felino es celoso y muy irritable; ¡ay! del que intente acariciar á otro gato delante de él. Se aleja de la habitación y se refugia en el rico almohadón que le sirve de lecho de reposo.

La mesa de tan famoso personaje se sirve con lujo y puntualidad, y gracias que *Napol* se digna ser poco exigente en este ramo.

A las doce come carne picada, por la noche patatas y guisantes; bebe leche fresca á pasto. ¡Es el *menú* de un gato burgués!

¿Se podría suponer que el dueño de este portentoso de la clase gatuna, ceda su favorito por alguna fabulosa suma de las que á menudo le ofrecen? Nada de eso; *Napol* no es simpático por su carácter (?) y porque vale más del doble de su peso en oro.

Además, su amo la adora por su belleza, su gracia, por sus ojos largos y profundos, «que parecen dormirse para un sueño sin fin».

HOSPITALES PARA EL TRIGO

El grano del trigo es difícil de conservar muchas veces, sobre todo en años en que la recolección se ha realizado con tiempo húmedo. En este caso, y al poco tiempo de conservación, los montones de grano se ven atacados por mohosidades y por gran número de parásitos que lo hacen impropio para el consumo.

De no aplicar al mal un remedio inmediato, pronto invade toda la masa con rapididad destructora.

Los grandes cultivadores de trigo en el oeste de América, y en el Canadá, que han sufrido muchas veces por dichas causas pérdidas tan considerables, que alcanzan, por término medio anual, á cerca de cien millones de francos, han buscado el remedio construyendo inmensos almacenes en diferentes puntos, que vienen á ser verdaderos hospitales, donde se cura el trigo enfermo secándolo, acrivándolo y devolviéndole las condiciones normales que permiten su exportación.

Los trigos atacados, pero cuya enfermedad no se encuentra demasiado avanzada, se curan por completo en estos establecimientos por medio de tratamientos apropiados al caso.

Al noroeste del Lago Superior, en la pequeña ciudad de Port-Arthur, acaba de fundarse un inmenso establecimiento de esta clase, donde el grano que contiene más del 4 por 100 de humedad (cantidad normal) se hace circular mezclado con una corriente de aire caliente y pierde su humedad excesiva; después se le deja caer desde gran altura agitiándolo en medio de una corriente de aire seco, en la cual deja, por frotamiento, todas las vegetaciones que tiene adheridas, las cuales son expulsadas en forma de polvo inerte.

Todo grano cuya envoltura exterior no haya sido completamente atravesada por las vegetaciones parásitas, puede salvar-

se, según leemos, en los hospitales americanos, gracias á los cuidados que allí se les prodiga. Lo menos que se consigue es dejarlo en estado de ser transformado en harina, ya que no sea posible asegurar el buen estado de sus cualidades germinantes.

A estos establecimientos se ha dado el nombre de «hospitales para el trigo»; nombre chocante, pero lógico en cierto modo.

El polvo producido en las operaciones de saneamiento forma nubes espesas que hacen el aire irrespirable, no solo por sus físicos efectos, sino por estar cargado de focos infecciosos.

Por este motivo los enfermeros, es decir, los funcionarios encargados de las manipulaciones, necesitan adoptar precauciones especiales para sustraerse á los efectos de aquella atmósfera envenenada, y estas precauciones constituyen otra de las curiosidades de la nueva institución: llevan dichos enfermeros unas caretas ó máscaras destinadas á filtrar el aire que respiran y á proteger los ojos; estas caretas les dan un aspecto original, y que se asemeja un tanto al de ciertos conductores de automóviles en carretera.

REVISTA CIENTÍFICA

Cuestiones peliagudas.—El vello.—Diferencias y analogías.—La alimentación.—El bigote y la barba.—A las señoras.—Peluqueros desesperados.—La mujer siempre al contrario.—Morenas y rubias.—¿Un signo?—Detalle curiosísimo.

Están de moda los estudios capilográficos y en muchos centros científicos de Europa, no hablan de otra cosa los sabios que de estas cuestiones tan peliagudas.

Un interesante trabajo sobre el cabello presentado á la Sociedad de Ciencias naturales de Londres, es el que ha puesto sobre el tapete, ó sobre la mesa de dirección, estos asuntos, y un día no se discute mas que del pelo, otro del bello y así sucesivamente.

El estudio de este último y los descubrimientos que en él se han hecho no pueden ser mas curiosos y parece imposible que una pequeñez como esa presente tantas particularidades y origine tantos quebraderos de cabeza á los sabios ingleses.

El vello como el cabello es una secreción del cuerpo humano y como aquel está formado por microscópicos troncos de cono, enchufados uno dentro de otro, de tal manera, que visto con un poderoso lente, ofrece un aspecto parecido al de la médula espinal.

Una diferencia esencialísima, sin embargo, separa el vello del cabello, y es la de que mientras éste aparece con el individuo, nace con él, porque se forma cuando aun el sér está en el claustro materno, en cambio el vello no se presenta hasta cierta edad, empezando á los cuatro años en forma de diminuta pelusilla solo visible al microscopio y no destacándose bien con todos sus caracteres hasta la adolescencia, desde la que tiende á aumentar hasta los 30 á 35 años.

Como en el cabello, esta secreción localizada, cambia de consistencia, aspecto y color, según la alimentación que influye en ella de un modo importante y decisivo.

La barba y el bigote son, no cabello, sino vello, pues tienen la característica de éste, la de presentarse en la juventud y además ofrecen la sabida particularidad de no darse por regla general en los séres de especie femenina ni en los hermafroditas de cierta categoría.

El vello, cuanto mas se trate de destruirlo, mas crece; las aguas y tinturas que los charlatanes ofrecen para extirpar el bozo que sombrea á veces la barba ó el labio de una muger, no pasan de ser una engaños, en ocasiones peligrosa. El único procedimiento que existe infalible, es el de arrancar el vello uno á uno.

La aplicación es óbvia, porque mientras la raíz (el bulbo) no se extraiga, el vello crecerá mas á medida que mas se corte y si se afeita, por ejemplo, crece con mayor fuerza. Esas barbas encrespadas, difíciles de domar á no ser por el hierro caliente, y esos bigotes rebeldes, desesperación de los pe-

luqueros, no suelen haber tenido otro origen mas que un exceso de rasuración continuada.

Otra particularidad de este aditamiento en el ser humano es la de que así como el cabello tiende hacia arriba, el otro atiende hacia abajo ó á ensortijarse. El bigote, por ejemplo, solo mantiene sus guías levantadas por el cosmético, las pomadas ó el hierro, de una manera artificial, pero su natural tendencia es la de ir hacia abajo, es decir—para que se comprenda—tomar la dirección de las guías del bigote *de un chino*.

Refiriéndonos al hombre, hemos dicho que los sabios ingleses calculan en 35 años el máximo de edad hasta la cual puede presentarse el vello; pues bien, en la muger ocurre una cosa bien distinta, pues el vello aparece en otra fecha y con el que se presenta en la barba ocurre lo contrario, que nace á medida que la persona camina ya al ocazo de su vida, de 56 á 70 años.

El alimento, que con la ley de herencia y el medio ambiente son la base del color de la persona, hacen que estos aditamientos se presenten en mayor ó menor cantidad. Las morenas, pues, suelen ser más prósperos en aquellas y en cambio las rubias, no ya por que el color del vello lo disimule, sino por que existe muy escaso, no ocurre lo mismo.

Confirman estos estudios—aparte, es claro, las excepciones—la creencia vulgar de que el bigote en las mugeres es signo de voluptuosidad y la historia y *casos* actualmente citados en la Sociedad de Ciencias lo demuestran.

Sin embargo de esto, por las razones que más arriba indicamos, harán muy mal las señoras en tratar de extirparlo, pues solo lograrán estropearse el cutis.

Entre los casos que también se han estudiado ahora estan los de los hombres cuyos cuerpos estan totalmente cubiertos de vello, como el de un orangutan, pero esto bien merece que le dediquemos crónica aparte.

Vaya para concluir un detalle de los infinitos, á cual más curiosos, que ha patentizado este estudio.

El último vello que nace es uno que se presenta en el dedo grueso de los pies, pues si ese vello se arranca de raíz, el dolor que se experimenta, instantáneo, es solo comparable al de la extracción de una muela, acaso mayor. ¿Por que? Porque en las extremidades la circulación es menos rápida que en otros sitios—en la cabeza, en el pecho, etc;—y allí como es el punto más lejano del centro circulatorio, la sangre llega fría y de ahí el mayor dolor, digno realmente del martir.

Con que ya lo saben mis lectores, á veces la tranquilidad del rey de la creación está pendiente de un cabello.

Menos aún, de un vello.

Dr. Traveller.

Noticias

El próximo miércoles, día 10 del actual, á las nueve, se celebrará en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús un aniversario por todos los celadores, devotos y cooperadores á la obra del templo expiatorio, que hayan fallecido.

—El Gobierno ha concedido una prórroga de tres años para la terminación de las obras del ferrocarril de Olot á Girona.

—Esta noche dará concierto en el café de la plaza de la Independencia la música del regimiento de Asia, dirigida por su inteligente músico mayor don José Lodeiro, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.^a «La marcha de Cádiz», paso-doble, Torregrosa.
- 2.^a «Loin du bal», waltz, Guillet.
- 3.^a «Flores de España», potpourri, Varios.
- 4.^a «La Moraima», capricho, Espinosa.
- 5.^a «Arre Moreu», sardana, Ventura.
- 6.^a «La Gallegada», Brañas.

—El nuevo teniente vicario castrense de esta región don Joaquin Cervera y Simó, se encargará en breve de su destino.

—Proyéctase una lotería naval para construir un buque mixto para la instrucción de la Armada.

Apoyan el proyecto los ministros de Marina y de Hacienda.

—Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Palafrugell, don Alberto Gutiérrez y Garcia, vista de la de Palamós.

—El mercado celebrado ayer en esta ciudad se vió muy animado, sobre todo el de ganado bovino, siendo de importancia las transacciones que se llevaron á cabo.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Ha sido nombrado rector de la Universidad de Valencia, el doctor don Manuel Candela.

—A las 14 de hoy la hermandad de Socorros Mútuos de San Narciso celebrará reunión general en la sala de espectáculos de la sociedad «Las Odaliscas», con objeto de dar cuenta á los individuos que la forman de los gastos é ingresos habidos durante el semestre.

—Para la próxima semana están señalados en esta Audiencia provincial los siguientes juicios orales:

Día 9.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras, sobre injurias á un agente de la autoridad, contra Juan Nouvilas Riera.

Abogado defensor, don Pedro Puigbert; procurador, don Daniel Boschmonar; ponente, señor Gay.

Día 10.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras, sobre lesiones, contra José Marés Suquet.

Abogado defensor, don Manuel Catalá; procurador, don Juan Ribas; ponente, señor Saugenis.

Por la sala se ha acordado la suspensión de los juicios señalados para los días 8, 11 y 12.

—Se han recibido noticias detalladas de las declaraciones del ministro de Estado en el consejo últimamente celebrado y de gran interés para el comercio.

El duque de Almodóvar del Rio hizo un concienzudo estudio del comercio exterior de España, comunicando que de la liquidación practicada ha aumentado de manera considerable la exportación de nuestros productos á los Estados Unidos.

El aumento del tráfico con la Unión Americana hacíase presente que obedece á los trabajos que se llevan á cabo en Barcelona y Nueva York por determinados elementos mercantiles.

—El estado general de las fuerzas que componen los Somatenes, como resultado de la revista pasada en 1.^o de enero del corriente año, es como sigue: provincia de Barcelona, 16.774 individuos; de Girona, 9.224; de Lérida, 11.232, y de Tarragona, 4.477, formando un total general de 41.707 hombres.

—Telegrafian de Chicago que en las orillas del lago Michigan, un rayo ha matado á once jóvenes y ha herido á otro, mientras estaban pescando.

—En la junta general celebrada el miércoles último en «Las Odaliscas» quedaron elegidos por unanimidad los individuos siguientes:

Presidente, don Narciso Portas; vicepresidente, don José Cristiá; secretario, don Estéban Soler; vice-secretario, don José Canadell; tesorero, don Arturo Crós; contador, don Narciso Bartrina; bibliotecario, don Manuel Ribas; vocales, don Antonio Tramunt, don Juan Rich, don José Roca y don Juan Serrats.

—Por falta de número de señores diputados provinciales tampoco pudo el viernes celebrarse sesión.

Varios colegas se lamentan de la falta de interés que demuestran algunos señores diputados provinciales no concurriendo á las sesiones, causando esta conducta verdaderos perjuicios.

Entre los asuntos que como saben nuestros lectores debían tratarse en la por segunda vez fracasada sesión, figuraba la resolución de la gravedad del acta del señor Massanet, suponiéndose que la Diputación provincial por mayoría proclamará diputado al federal señor Estrany.

Cuantos conozcan lo ocurrido en el distrito de La Bisbal durante las últimas elecciones de diputados provinciales, supone-

mos convendrán con nosotros, que de resolverse dicho asunto en esta forma, causará la natural sorpresa, pues entendemos que á la Diputación provincial le falta competencia para resolver el caso de los señores Massanet y Estrany.

En este asunto parece verse marcada tendencia personal en contra del señor Massanet, y de ser así lo lamentamos, porque somos enemigos acérrimos de llevar las cosas por este terreno.

Y conste que no tratamos ni al señor Massanet, ni al señor Estrany, ni comulgamos con las ideas de uno ni otro, pero creemos que no es de competencia de la Diputación el caso que relatamos y por este motivo criticamos, de antemano, cualquier acuerdo que tome dicha corporación en el sentido de proclamar á cualquiera de los dos candidatos.

—Hoy, último día del quinario que viene celebrándose en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, habrá Comunión general con plática preparatoria á las 7 y media, terminada la cual tendrá lugar la solemne consagración de celadores al Corazón de Jesús.

A las 18, despues de expuesta S. D. M. se cantará el trisagio del P. Baxauli, seguirá el sermón que dirá el Rdo. P. Jesús Mas, terminando con la procesión por el interior del templo.

La capilla de música que dirige el maestro Frigola, ejecutará durante la misa de Comunión general escogidas piezas clásicas á quinteto de cuerda y armonium y por la tarde, entre otras selectas composiciones la titulada «Piedad, Dios bondadoso,» original del malogrado compositor don Buena-ventura Frigola.

—El somaten del pueblo de San Andrés Salou, ha sido disuelto en virtud de orden superior, en vista de las disidencias existentes entre el cabo y el subcabo del mismo.

—En el Senado, el ministro de Marina ha leído un proyecto de ley, cuya parte dispositiva dice así:

«Se concede amnistia á cuantas personas hayan sido procesadas con motivo de las informalidades cometidas en los certificados de los viajes que se exigen para obtener el título de piloto ó capitán de la Marina mercante, debiendo los tribunales de Marina, al aplicar esta amnistia, estenderla á todas las incidencias y consecuencias de los hechos que han dado motivo al procedimiento.

Se sobreerá desde luego en las causas pendientes por el espresado motivo.

La responsabilidad en que hubieren incurrido los amnistiados por daños y perjuicios causados á tercero, con ocasión de los hechos á que se refiere este proyecto, queda subsistente y se hará efectiva á instancia de los interesados».

—Hemos recibido el cartel para el Certamen de 1901, año trigésimo de su instalación, que se celebrará el 10 de noviembre del corriente año, el cual publicaremos pasado mañana.

—Por infringir el reglamento de caza y dirigir insultos á la benemérita, ha sido denunciado el vecino da Sarriá Jaime Despuig, (a) Basalad.

—Anteayer presentóse al jefe de la Guardia civil de Figueras un sujeto llamado Joaquín Donoso Alquirre, natural de Guipúzcoa, el cual manifestó ser prófugo, que había huido al extranjero para eludir el servicio militar y que arrepentido de su acción se presentaba á sufrir el castigo á que se hubiese hecho merecedor.

En virtud de esta manifestación fué detenido y entregado á la autoridad militar correspondiente.

—Dicen de Madrid que un sujeto llamado Casimiro Sánchez, tomó el jueves una regular borrachera de aguardiente, y al salir de la taberna le dió la «curda» por echarse de valiente, y sacando una navaja se puso en medio del arroyo con ánimo de matar á cuantos pasasen por aquel sitio.

Al llegar á la calle de San Eugenio, se encaró con un panadero que por allí pasaba con el cesto del pan.

El valiente le arremetió con el arma, cuándole en el cuello una herida de 8 centímetros de extensión.

Un guardia que se acercó á detenerle, también fué objeto de una agresión por parte del valiente, el que le rebanó el cuello de la guerrera.

Convenientemente amarrado fué conducido á la casa de socorro, en donde se le propinó una dosis de amoniaco y despues fué trasladado á disposición del Juzgado de guardia.

—Por causas ajenas á la voluntad de la empresa, tampoco podrán inaugurarse esta noche las sesiones cinematográficas en el Teatro principal.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 22'00 á 20'00 pesetas los 100 litros.—Cebada, de 13'50 á 12'50.—Cente-

no, de 20'00 á 19'00.—Avena, de 11'00 á 10'00.—Maiz, de 18'75 á 15'00.—Judías, de 37'50 á 00'00.—Habas, de 19'00 á 18'00.—Garbanzos, de 50'00 á 37'00.—Arroz, de 54'00 á 33'00 quintal métrico.—Paja, de 7'50 á 0'00.—Heno, de 14'00 á 13'00.—Patatas, de 9'00 á 00'00.—Vino, de 30'00 á 24'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 112'00 á 102'00.—Manteca, de 2'50 á 2'25 kilogramo.—Ganado vacuno, de 400 á 300 pesetas por cabeza.—Bovino, de 500 á 400.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBÁU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. Jose, 1. Bajos.

ENSAYADO CON EXITO

Para evitar y curar el mareo de mar solo hay un medicamento seguro que es el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*. Plase siempre *Elisir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.



ALMUERZO

Tortilla de escabeche.—Sesos de carnero en manteca negra.—Zanahorias guisadas á la crema.—Entrecote á las finas hierbas.—Postres.

COMIDA

Sopa de raviolos.—Conchas de picadillo de carne á la bechamela.—Lengua braseada con cebollas nuevas.—Chateaubriand asado con puré de patatas.—Arroz con leche.—Postres.

Sesos de carnero en manteca negra.—Escaldados, purgados y blanqueados los sesos, sin partirlos, se tienen apartados en agua muy caliente. Se pone á ennegrecer en una cacerola con manteca de vacas, y sin dejar que se queme, se echan en ella los sesos bien descargados de agua. Al primer hervor se sazonan, se tapa la cazuela y en el acto de servir se espolvorea el plato

con perejil secón en polvo y se agrega un hilo de vinagre.

Lengua braseada con cebollas nuevas.—Cocida á medias una lengua de yaca y bien limpia y preparada, se rehoga en una cacerola sobre fuego vivo. Se moja con un cacillo de caldo, se sazona y agrega un ramito de finas hierbas y desde entonces se hace cocer un par de horas sobre fuego mortecino, incorporando cebollas nuevas, grandes como nueces. La cazuela ha de estar muy bien tapada durante la coción.

La lengua así preparada es un buen manjar cuando está fría.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

PUBLICACIONES

Lamará la atención *Nuevo Mundo* de esta semana por la interesante información que hace del célebre proceso por el asesinato del cabo Mariné, pues publica fotografías del tribunal tomadas en el juicio (el único periódico que lo ha conseguido) y los retratos de la víctima y su asesino. También trae otro retrato de La Reverte y don Tancredo despues de la cogida, información de los circos por dentro, de la fiesta del tiro Nacional, sus correspondientes planas en colores y artículos interesantes, pasatiempos, planas cómicas y la célebre novela *El misterio de un coche simón*.

Distracciones

Un prestamista ha sido citado ante el juzgado para responder de injurias inferidas á uno de sus clientes.

Impaciente el prestamista por lo mucho que le hacen esperar en la antesala, dice á uno de los porteros:

—¿Me llaman ó no me llaman?

—Tome V. paciencia. Hay otros ladrones antes que V.

Entre señoras casadas.

—Mi marido se excita mucho cuando lee un libro.

—Pues el mio se excita tambien cuando lee... las cuentas de la modista.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Fermín obispo y mártir

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de San Lúcas

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Linea de Cuba y Méjico.—Servicio del Norte: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Servicio del Mediterráneo: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Linea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sanabilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Linea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Linea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Linea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar mercaderías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia. D. JUAN BOXA.

Aprendiz. Se necesita uno en esta imprenta.

Las personas que padecen las **PILDORAS DEHAUT DE PARIS** no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causar según sus ocupaciones queda comicio que la purga ocasiona queda plenamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno puede empezar cuantas veces se desee fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA
la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc.
Exíjase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.
Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

PAPÉL

para envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

Emigración gratuita

Al estado de San Pablo (Brasil) para familias agricultoras solamente. Embarque en el puerto de Barcelona los dias 11 y 27 de cada mes. Para informes, Agencia internacional, Rambla de Santa Mónica, 12, BARCELONA.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas		Entradas	
Para Madrid y Barna.	6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.	9 y 17:35
Id. Francia.	8:30 y 17	» Francia.	7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot.	11	Puigcerdá, Ripoll, Olot.	5
Id. S. F. de Gerona.	8:30 y 17	S. Feliu de Guixols.	7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan.	8:30	Las Planas, Olot, S. Juan.	14:14

La faja eléctrica

Con privilegio de invención por veinte años, es el único aparato que desarrolla *electricidad verdadera*. Su corriente dura tres meses, y al cabo de este tiempo, con muy pequeños gastos, puede cargarse de nuevo. Lo garantizamos así, y devolveremos su importe si el aparato no respondiera á lo que ofrece nos. Todos los que padecen enfermedades nerviosas, artríticas ó reumáticas, del cerebro, de la médula, del estómago, del aparato locomotor, parálisis, atrofias, corea, deben usar la *Faja eléctrica*, que les asegura la curación. Y deben, sobre todo, rechazar esos artefactos que con distintas denominaciones se anuncian pomposamente como eléctricos, que no desarrollan *electricidad ninguna*, que no prestan beneficios más que á sus expendedores y que son perjudiciales porque han de ser mojados, y la humedad es fatal para los sanos, mucho más para los enfermos y muy especialmente para los reumáticos. El público debe tener especial cuidado en no dejarse engañar por las imitaciones y falsificaciones de la *Faja eléctrica*. Esta desarrolla una corriente de 10 á 80 miliamperes y de 2 á 16 volts, lo que se hace constar delante del enfermo y éste puede comprobarlo por sí mismo, con la faja colocada ó suelta, por medio de un miliamperómetro y un voltímetro, en cualquier establecimiento ó central en que se produzca la luz eléctrica ó en un gabinete electro-terápico.

Esta se expone en el Gabinete *Electro-terápico*, *Carretas, 19, mal., Madrid*, adonde los enfermos crónicos encuentran constantemente, de 9 á 12 y de 2 á 6, médicos especialistas que pueden consultar y ser registrados gratuitamente. Los de provincias pueden hacerlo por correo.